

PRECIOS DE SUSCRICION.

	MES.	TRIMESTRE.
En Madrid.....	4 rs.	12 rs.
En provincias.....	5	15
Por correspondencia.....	6	17
En el extranjero.....	8	24
En Portugal.....	9	26
En Ultramar.....	10	30

Comunicados, 2, 5 y 10 reales líneas.  
Anuncios á 1 real línea: á los suscritores, mitad de precio.  
En París para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Talbot, 55.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. La Redacción y Administración, calle del Prado, número 15, piso bajo derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan cerilladas. Las cantidades que nos remitan en sellos abonarán el 5 por ciento del cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares á 3 reales y 50 céntimos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada ésta, sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipación.

# EL POPULAR

## DIARIO INDEPENDIENTE.

Los que tengan necesidad de tratar de asuntos económicos con esta empresa y la correspondencia toda se dirigirá á D. MIGUEL P. GARCIA.

Los asuntos todos concernientes á la parte literaria se dirigirán á su director literario D. ANTONIO RODRIGUEZ PANIAGUA

### CARTAS SOBRE HACIENDA

AL EXCELENTÍSIMO SEÑOR DUQUE DE LA TORRE.

I.  
Mi respetable y distinguido amigo: Cada vez que tiene V. la bondad de hacerme alguna indicación sobre puntos de nuestra pobre Hacienda española, que tanto y con tal razón le preocupa, concibo el propósito de dirigir á V. en forma de cartas las apreciaciones que me inspira por un lado mi patriotismo, y por otro el deseo de ayudar, en cuanto pueda, á una situación que simboliza para mí la única, y no sé si deba decir la última esperanza de soluciones conservadoras en la deshecha borrasca que el país atraviesa, devorado por dos demagogías, y ayudarla, repito, á zanjarse las mayores dificultades que la rodean, y que pudieran hacerla naufragar en la orilla á la hora menos pensada. Estas dificultades nacen todas de la cuestión de Hacienda, y del afán de llevar á este departamento hombres exclusivamente políticos, que si saben, y yo no se lo niego al mismo Sr. Camacho, concebir algún plan sinó nuevo fecundo, por falta de prácticas administrativas, de conocimiento interno de las ruedas de la máquina y de expedición en los negocios, no aciertan á realizarlo, y lo desfloran ó lo esterilizan para el porvenir; pero de aquí han nacido también mis vacilaciones y el temor de dirigirme á V.; pues siendo yo exclusivamente hombre de administración, la cual es mi única carrera, que he hecho paso á paso desde niño hasta los primeros puestos, no debía dar lugar á tortuosas interpretaciones, ni combatir, como tengo que hacerlo, la política en la Hacienda, dado que hallándonos devorados por la fiebre política, no me parece ocasión oportuna para poner un principio en frente de una preocupación.

Sin embargo, el mal se agrava; el remedio se dificulta más cada día, y urge que todos llevemos un puntal á ese edificio que por momentos se desmorona, amenazando ser ultramar á todos. Ya lo he dicho en otra parte con una claridad y decisión que empezaba desde el mismo título de mi escrito, probar lo que la crisis económica de nuestro Tesoro es gravísima, pero no irremediable, en mi concepto. Estamos arruinados, pero no perdidos, porque aún tenemos medios de solvencia, si pronto, muy pronto, se acude con las medidas necesarias.

Veamos primeramente cuál es hoy nuestra situación. Cerca de cinco meses hace que el Sr. Camacho se encargó de la cartera de Hacienda, y durante dicho período, señor duque, ha recorrido con desventura sin igual todos y cada uno de los trámites que exigía la solución del problema, para salir al campo desembarazado, á la ancha base en que fundarse deben, las soluciones que han de traer á este país esos anhelados días de ventura, que errores de toda s le vienen negando. Siento decirlo con tanta crudeza, señor duque, pero no soy escritor, sino hombre de Administración, y además, ésta es la verdad sin mistificaciones.

El crédito y el presupuesto, piedras angulares del edificio económico de todos los países cultos, se han removido en diferentes direcciones por el actual Ministro de Hacienda, sin que tuviese la fortuna de colocarlos á la altura que la ciencia y hasta el buen

sentido aconsejan, para que sirviesen de base á las reformas que la propiedad, la industria y el capital tienen derecho á esperar del hombre que acepta la responsabilidad de ser el gestor y el guardador celoso y entendido de la fortuna pública.

El crédito y el presupuesto, V. lo sabe muy bien, señor duque, únicos puntos concretos á que deben dirigirse las miradas del Ministro de Hacienda, el Sr. Camacho hizo anunciar en el programa del Ministerio de 13 de Mayo, que los estudiaba con digna solicitud; y sin embargo, el crédito y el presupuesto yacen hoy cual en ninguna otra ocasión, en un estado verdaderamente caótico y angustioso, sin que sean necesarios nuestros lamentos para probarlo, toda vez que bastan los que de uno á otro extremo del país lanzan diariamente los desventurados acreedores del Estado y los oprimidos contribuyentes de la nación.

No aumentaríamos nosotros ciertamente las quejas de unos y otros con las nuestras, ni haríamos por lo tanto más densa la atmósfera en que ya hoy respira el actual ministro de Hacienda, sino viéramos envueltos en la misma á sus compañeros de Gabinete, que constituyendo como constituyen un Gobierno seriamente conservador, deseáramos no verlos envueltos en las responsabilidades que arrastra la cuestión económica.

No es posible que el Gobierno se vigore, ni aún que se sostenga, sin que de un modo viril se resuelva aquella; y ya es un exceso de optimismo esperar que el Sr. Camacho preste al país este servicio, á pesar del buen deseo que le reconocemos. Nos ha hecho ver ya con detalles todo lo que piensa y se propone con el presupuesto de 74 75, y todo lo que se promete del crédito.

El presupuesto, dadas las circunstancias por que el país atraviesa, y los proyectos que el mismo documento comprende, ni ha de ofrecer otro resultado que un enorme déficit y la terminación del ejercicio, tanto por las minoraciones que ha de ocasionar la situación especial de ciertas provincias, cuanto porque la mayor parte de los proyectos nuevos que comprende, ni se realizan hoy, ni se realizarán mañana probablemente.

El crédito dada la lucha tenaz que con él ha establecido el señor Ministro de Hacienda, ni existe, ni parece probable que en sus manos se restablezca. La anulación de ciertos contratos, la falta de cumplimiento á otros, la modificación constante que viene sufriendo en cuanto respecta al crédito se dispone; la desgraciada emisión de bonos del Tesoro; la carencia completa de garantías para obtener préstamos; las preferencias concedidas á ciertos acreedores; el extraño proceder que se tiene á los rentistas del Estado; los peligros que se vislumbran para el Banco de España, si el Tesoro no le deja descansar una temporada para reponerse de la sangre que se le ha extraído; y por último, las desconfianzas que dentro y fuera del país crean todas esas cosas, justifican sobradamente señor duque, mi vaticinio; de que no es seguramente el Sr. Camacho á pesar de su buen deseo, que vuelve á reconocer, el llamado ya á resolver del modo que al país y al Gobierno conviene, la cuestión de Hacienda.

Lo demostraré más detalladamente si V. me lo permite, en mis cartas sucesivas; indicando á la vez lo que en mi concepto procede, para que el Gobierno y el país se salve, ó se pongan á lo ménos en camino de salvación, para lo cual existen medios en mi concepto todavía. Entretanto me repito de V. afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.

Con 10 céntimos de alza se hizo el consolidado en la Bolsa de ayer, habiendo quedado á 11.85. El 3 exterior subió 5 céntimos, y 10 las obligaciones nuevas de ferro-carriles. Las acciones del Banco de España perdieron 25 céntimos, y quedaron á 133.50.

Leamos con gusto en *El Gobierno* de anoche:

«Un diario radical ha oído decir que el Gobierno trata de obligar á ciertos catedráticos de la Universidad de Madrid á que ocupen sus plazas, y toma pretexto del rumor para exclamar:

«Tras la restauración del sistema neocatólico en materia de enseñanza, es natural y lógico que venga la persecución á los amigos y defensores del pasado sistema. Ya comienza; pronto será eficaz.»

Perdone nuestro colega; pero nos parece algo injusto en este asunto. Nosotros no sabemos lo que pensará hacer el Gobierno respecto á los catedráticos ausentes de sus cátedras; pero nos parece que lo natural es obligarles á que las desempeñen. Nuestra limitada inteligencia no acierta á comprender la conveniencia de crear un excelente profesorado, retribuirlle decorosamente y permitir luego que sus asignaturas estén años y años desempeñadas por un sustituto; lo cual no implica el triunfo del sistema neo-católico, ni mucho menos que el Gobierno deje de guardar las consideraciones debidas á los catedráticos que por causas justificadas estén ausentes de sus cátedras.»

En análogo sentido se expresaba también anoche *El Diario Español*; pero ambos estimables colegas han olvidado, al parecer, la doctrina consignada en el preámbulo del último decreto sobre enseñanza, doctrina anárquica é incongruente con el artículo; pero según la cual, el profesorado es autónomo é independiente, y el Estado no ejerce función alguna de puertas adentro de las Universidades.

Celebraremos, pues, que nuestros colegas no se equivoquen, aunque haya otra contradicción más entre lo que se dice y lo que se hace en la Dirección de Instrucción pública.

Con motivo de haber publicado *La Igualdad* la carta de procedencia radical, que conocen ya nuestros lectores, y haber dicho al mismo tiempo que obran en su poder algunas otras, *La Correspondencia* de anoche viene diciendo, que varios radicales han firmado una comunicación dirigida á *La Igualdad*, pidiéndole que publique las cartas de radicales que posee, y de las cuales, como decimos anteriormente, ha dado á luz una muestra.

Si este asunto sigue adelante, promete ser por demás, curioso.

No es cierto, como dice *El Diario de Santiago*, que D. Antonio Coton, cura de Santo Tomás de Insua, en Pontevedra, se haya fugado abandonando su feligresía por hallarse complicado en la última insurrección carlista.

Lo que hay de cierto es este asunto, y para asegurarlo tenemos noticias más verídicas, de que por lo visto carece el colega santiagués, es que la casa que habitaba D. Antonio Coton fué invadida por una partida carlista, habiéndose llevado los individuos que la componían una yegua y una escoba, para evitar una segunda invasión, con los atropellos que son consiguientes, el mencionado señor cura,

teniendo en cuenta además que la casa que habitaba se halla completamente aislada en medio del campo, se retiró á Santiago, donde públicamente vive desde la época en que tuvo lugar aquel hecho; y á mayor abundamiento, bastante delicado de salud por efecto de la sorpresa de que fué víctima.

Así se lo hemos oído referir á varias personas procedentes de aquel país que nos merecen entero crédito, y por lo tanto, nos creemos autorizados para desmentir lo asegurado por *El Diario de Santiago*.

Parece que el Gobierno no desiste de la idea de dar una organización especial á los mozos de la actual reserva extraordinaria que se hallen casados sólo canónicamente, y en cuanto aquella no contrarie las necesidades del servicio militar.

Al efecto, tenemos entendido que se formula un proyecto sobre este asunto, y en el cual se consigna la concesión de un sobre-haber á los individuos que han de componer dicha fuerza.

El capitán general de Madrid señor Primo de Rivera, trabaja, según nuestras noticias, sobre este asunto con una actividad é interés altamente laudables.

Si las anteriores noticias se confirman, digna de aplauso es la idea concebida por el Gobierno, que viene á enjugar muchas lágrimas y á prevenir la miseria en que naturalmente habían de quedar muchas familias que no tienen más amparo que el trabajo personal del jefe de cada una de ellas.

Dícese como cierto que aquellos inquebrantables propósitos manifestados por el Sr. Camacho una y mil veces, de no contratar empréstitos, han cedido, como si de blanda cera hubiesen sido formados, ante una proposición en la cual le han sido ofrecidos al expresado Sr. Ministro 100 millones de reales, mitad en metálico y el resto en deuda del personal.

Según nuestras noticias, la operación está definitivamente aceptada en principio, aun cuando no se hallan ultimados los detalles.

En la mañana del 2, una detonación horrorosa, causó inmenso pánico en los barrios septentrionales de Londres. Las casas, en un vastísimo perímetro, sufrieron terrible sacudida, quedando algunas en muy mal estado. ¿Qué habia sucedido? Subía por el Támesis un buque transporte, cargado de pólvora, y al pasar bajo un puente del canal del Regente, hizo explosión. El buque tenía cuatro toneladas de pólvora. El puente voló por medio, proyectando á gran distancia trozos de piedra y barras de hierro.

Cuatro buques que seguían al primero con igual cargamento, se fueron instantáneamente á pique. Las casas de ambas orillas sufrieron grandes destrozos. En el jardín zoológico, inmediato al lugar de la catástrofe, las fieras espantadas, movieron un descubierto de feroces rugidos, que aumentaban el terror de la población. En Mitten Street, una mujer murió de miedo. Multitud de vecinos, sorprendidos en medio del sueño por la tremenda conmoción, salieron á las calles en ropas menores implorando auxilio. Finalmente, el canal ha quedado obstruido por una masa compacta de escombros que se eleva á veinte pies de altura. Pero después de todo, el accidente ha causado ménos víctimas de lo que podría suponerse. Solo se han recogido tres cadáveres de marineros y el de la mujer mencionada.

En nuestro colega *El Tiempo*, encontramos anoche lo siguiente:

«En los círculos noticieros se ha hablado hoy con grande insistencia de un asunto que, de ser cierto, tendría verdadera importancia.

Se decía hoy por la tarde que los sucesos que están ocurriendo en el Norte dan lugar á creer que la terminación de la guerra de la próxima; que algunos elementos del campo carlista hablaban en sentido favorable á un convenio, y que, por lo ménos, había muchos motivos para

creer que la facción en las Provincias Vasconas tenía grandes probabilidades de crecer.

Sabemos que acerca de esto se han cruzado hasta apuestas en diversos sentidos, habiendo quien la ha hecho fijando como término de la guerra el 30 de este mes.

Todo ello sería muy favorable, y podía ser el principio del fin de tantas desgracias como pesan sobre el país; pero lo único cierto que hay, por ahora, son las disensiones, que pueden ser trascendentales, entre los adláteres del Pretendiente.»

No sabemos qué habrá de verdad en lo que nuestro colega dice en las anteriores líneas, que deseáramos se confirmara para bien del país, que se encuentra cansado de una guerra que vá dejándolo en posesión de la desolación y el luto.

De un periódico ministerial tomamos las siguientes apreciaciones acerca de la política que el Gabinete prusiano piensa seguir en el asunto de España.

«Alemania ha obrado y continuará obrando con respecto á España como aconsejan la amistad y las buenas relaciones de dos pueblos que tienen aspiraciones é intereses comunes que realizar; los de la libertad, los de la civilización, atacados hoy por el ultramontanismo europeo.

Esa gran nación comprendo perfectamente sus deberes, ni ha intervenido ni intervendrá en nuestros asuntos de esa manera «demasiado viva» que algunos periódicos suponen con intenciones harto conocidas.

Se oponía á ello, por otra parte, la proverbial altivez del pueblo castellano, que ahora se atreven á poner en duda los enemigos de la libertad.

El actual Gobierno resolverá por sí solo, y con el apoyo de los españoles, cuantas cuestiones deba resolver para llegar al cumplimiento de su misión pacificadora.»

Las anteriores líneas, dichas por un periódico ministerial, parecen indicar que el Gobierno desea tranquilizar al país, algo inquieto por los rumores de supuestas alianzas que habían circulado.

La brillante defensa de Vich, cuyos detalles publicamos anteayer, aunque extraviados por el error de la *Gaceta* por exigirlo así las dimensiones de nuestro periódico, se debe al bizarro brigadier Macías, á quien desde aquí enviamos nuestros cordiales plácemes.

Por lo visto, para nada tienen en cuenta los republicanos la opinión del país, cuando aún se empeñan en negarle las condiciones de esencialmente monárquico de que siempre ha dado pruebas, sin desmentirlas ni una sola vez.

Aducen como gran fundamento de su opinión, que si el país es monárquico, por qué razón desapareció la dinastía de los Borbones y no se levantó después más potente; y por qué razón tampoco pudo consolidarse la monarquía democrática representada por D. Amadeo.

Cuestión es esta de suyo tan grave como delicada, y en que la situación que atraviesa la prensa, por un lado, y el patriotismo por otro, nos aconsejan guardar silencio. Pero sin estas circunstancias, y sin buscar otros argumentos más que hacer un poco de historia contemporánea, pronto quedarían destruidos completamente los débiles fundamentos en que apoyan los republicanos su forma popular de gobierno contra la monarquía. Sin embargo, bueno es que dejemos consignado, que la república en sus diferentes modos de ser, ha sido combatida siempre por el país y por todos los partidos, en cuyos hombres han dominado ideas de orden y de gobierno, al paso que la monarquía sólo ha sido combatida por los republicanos.

Por lo demás, si el país es ó no es esencialmente monárquico, cuestión es esta que el tiempo se la ha de dar resuelta á los republicanos, á pesar de sus actuales sueños de oro.

A La Bandera Española le ha con-  
tado un cuento respecto á la persona  
que escribe en El Popular sobre las  
cuestiones de Instrucción pública:  
cuento que hace suyo La Igualdad de  
anoche, ampliándolo y comentándolo  
á su manera. Es una defensa vergon-  
zante y como quien dice por tabla del  
Sr. Moreno Nieto, que ya no encuen-  
tra cabida, y figense en esto bien nue-  
tros lectores, mas que en un periódico  
radical republicano y en otro republi-  
cano-federal. ¡A tal extremo ha llega-  
do el señor Director de Instrucción pú-  
blica, que los periódicos conservadores  
y católicos le censuran, como ayer y  
otros días, hemos demostrado, los mi-  
nisteriales no le defienden, y solo en  
los órganos de ciertas ideas reñidas á  
muerte con los principios de gobierno  
ó con los sociales, encuentra no ya  
amigos, pobre señor ¡sino adversarios  
del que suponen suyo injustamente!

Injustamente, lo repetimos, porque  
los artículos en cuestión han sido es-  
critos en nuestra redacción misma, y  
no inspirados por el despacho que se  
supone, sino por el profundo conveni-  
miento de que la enseñanza públi-  
ca, para ser sacada del caos en que  
hoy yace, exigía un hombre, acaso de  
menor conocimiento y de menos lec-  
tura que el Sr. Moreno Nieto, pero de  
carácter firme, de convicciones filosó-  
ficas y religiosas, formadas, bien for-  
madas, y que no llevase allí compro-  
misos de escuela, cierta clase de lazos,  
y el propósito de deshacer más ó me-  
nos claramente la obra de los señores  
Comenares y Arnau, que es la obra  
del Gobierno, y el espíritu conservador  
y católico que le anima.

Si se equivocó el autor de los ar-  
tículos de El Popular, en sus previsio-  
nes primero y en sus censuras des-  
pués, si fueron unas y otras infunda-  
das, si el Gobierno y el país han aplau-  
dido la obra del Sr. Moreno Nieto,  
tanto peor para el Aristarco pedante,  
sea unionista ó prog esista (aunque  
siempre sabe lo que es, es lo que debe  
y hace lo que dice, al revés de otros  
sábios, que ni saben lo que dicen, ni  
lo que hacen); pero si nada de esto es  
cierto, si las previsiones del Popular se  
han realizado una por una, con mate-  
mática exactitud, si sus censuras no  
han tenido contradicción, ántes bien  
un inmenso coro que hoy las repite en  
todos los ángulos de España, por los  
estudiantes, y los padres de familia, si  
el Gobierno está muy lejos de hallarse  
entusiasmado con la colaboración ver-  
daderamente borrascosa del Sr. More-  
no Nieto, y si por remate y corona de  
esta serie de triunfos, muy semejantes  
á los de Vasco Figueira, que tan gra-  
ciosamente contó el P. Isla, ha parecido  
á todo el mundo la elucubración de  
29 de Setiembre, anárquica y federal  
en el preámbulo, exageradamente ab-  
solutista en sus disposiciones, mal  
zurcida y peor hilvanada en todas  
sus partes, ¡qué importará que los ar-  
tículos del Popular, los escriba ó los  
inspire ó los dicte esta ó la otra per-  
sona?

Pregunte el señor Moreno Nieto á  
su propia conciencia, si es verdad que  
merece por todo estilo esas censuras,  
y como ella esté tranquila, que lo du-  
damos, nada le importará que las  
aplaudan los estudiantes y los padres  
de familia. El pedante será el sil-  
bado.

Una insinuación hace la La Bandera  
Española; que se ha explotado mucho  
en muchas partes, y que sentimos ver  
en las columnas de un apreciable co-  
lega, porque no podemos decirle que  
es una grosera calumnia. Presentar-  
nos como enemigos del claustro de  
la Universidad central, á nosotros que  
nos honramos con la amistad y el  
compañerismo de una gran mayoría  
de ese claustro, es una acusación que  
pasó ya de moda, que hizo su efecto  
y dió sus frutos, que se están cosechan-  
do y que no se puede repetir hace mu-  
chos días, sin que suelten la carcajada  
los mismos que antes cayeron en el la-  
zo. El autor de los artículos de El Po-  
pular es católico, y sólo considera co-  
mo enemigos, no suyos sino de sus  
ideas y las de un Estado católico, á  
los escasos, escasísimos profesores,  
por fortuna, que hacen en su cátedra  
propaganda anticatólica.

¿Es esto el claustro de la Universi-  
dad de Madrid? No, gracias á Dios;  
mil veces no.

Que reina pánico y terror, dice un  
colega federal, entre los funcionarios  
de las carreras judicial y fiscal, á con-  
secuencia de la amplia reforma que en  
la organización de los tribunales pre-  
para el Sr. Alonso Colmenares.

Que el señor Ministro de Gracia y  
Justicia estudia las reformas que deben  
hacerse en el departamento de su car-  
go, como ya hemos dicho en otras ocasi-  
ones, es cierto; pero también lo es  
que abriga el firme propósito de res-  
petar los derechos adquiridos, tanto de  
los funcionarios del órden judicial co-  
mo los del órden fiscal.

Si hay, pues, funcionarios entre  
quienes reina el pánico y el terror co-  
mo dice el colega á quien hacemos re-  
ferencia, será entre aquellos que inde-  
bidamente, ó por gracia especial, ocu-

pen puestos que no les corresponden,  
con perjuicio de los demás.

Si el Sr. Alonso Colmenares no pro-  
cediese en este asunto con justicia, no  
le escusarían las censuras de los que  
hoy conociendo sus buenos propósitos  
le aplauden.

El Instituto provincial de Cáceres  
está á punto de cerrarse si no se pone  
pronto remedio á la tristísima situa-  
ción en que se halla, según autoriza-  
dos informes que se nos han facilita-  
do.

Desde que dejaron de satisfacerse  
los intereses de la Deuda, nada percibe  
tampoco dicho establecimiento por los  
intereses de sus títulos, lo cual no  
tiene nada de particular; pero lo que  
sí es extraño, que viniendo obligada  
la Diputación provincial á cubrir el  
déficit de dicho Instituto, y permitién-  
dole el estado floreciente de sus re-  
cursos el tener satisfechas todas sus  
atenciones, únicamente deja de hacer-  
lo con el referido establecimiento, cu-  
yos profesores hace 13 meses que no  
perciben sus correspondientes habere-  
re, á pesar de las reclamaciones que  
en debida forma han intentado algu-  
na vez. Con este motivo, no faltan per-  
sonas interesadas en llevar el Institu-  
to á otra parte, con cuyo objeto tra-  
bajan activamente; es de esperar que  
la Diputación adopte enérgicas medi-  
das que armonicen y faciliten la exis-  
tencia en Cáceres de aquel estableci-  
miento de enseñanza.

Desde que el Sr. Moreno Benitez se  
encargó del gobierno en Mayo, han  
sido recogidos 1.500 perdidosos en las  
calles de Madrid; y desde Enero van  
recogidos 4.000, muchos de los cuales  
no han podido ser enviados á sus pro-  
vincias por ciertas dificultades del  
servicio del tránsito.

De un momento á otro se anunciará  
la convocatoria para las oposiciones  
de ingreso en el cuerpo de Aduanas,  
las cuales han de efectuarse en el pre-  
sente mes.

Segun tenemos entendido, exceden  
de treinta las vacantes de auxiliares  
de vistas.

Los concursos de Aduanas todavia  
no se han terminado, aunque en bre-  
ve se harán públicos los nombres de  
los aspirantes que obtengan el as-  
censo.

Ademas de los decretos que adelan-  
tamos en nuestro número anterior, la  
Gaceta de ayer publica la siguiente  
disposición del ministerio de Fomen-  
to.

«Para atender en lo que tienen de  
razonables diferentes reclamaciones  
hechas con ocasion del decreto de 29  
del pasado, el presidente del Poder  
Ejecutivo de la República ha tenido á  
bien dictar las disposiciones siguientes:

1.ª Se amplía hasta el 20 del cor-  
riente mes el período de los exámenes  
abierto en Setiembre próximo pasado,  
para los alumnos que hubiesen for-  
malizado hasta el 30 del mismo la ma-  
trícula de las asignaturas que deseen  
probar en este nuevo plazo.

LONDRES 9 (por el cable).—El pe-  
riódico The Globe, de Londres, dice  
que un despacho de Shangai recibido  
en Londres, anuncia que esta declara  
da la guerra entre el Japon y la  
China.

Nada aún sin embargo confirma es-  
ta noticia.

BERLIN 9.—El Ministro Plenipo-  
tenciario de Alemania en Lisboa, ha  
recibido una licencia por dos meses.  
Durante su ausencia, el Canciller  
Arnim queda encargado de la lega-  
ción.

El gran duque heredero de Rusia y  
su familia, han marchado á Sera-  
dia.

Han sido expulsados de la provincia  
de Posnania, algunos sacerdotes cató-  
licos.

La Cámara de diputados del gran  
duque de Darmstadt, ha aprobado  
un proyecto de ley restringiendo la  
libertad de las corporaciones religio-  
sas.

BERLIN 9 (por el cable).—El emba-  
jador de España en París, marqués de  
la Vega de Armijo, ha tenido de nue-  
vo noticias de que los carlistas habian  
recibido auxilios por la frontera fran-  
cesa.

Esta noticia la dan los periódicos de  
esta capital.

Fabra.

SERVICIO CONTINENTAL.—  
PARIS 9 (1 y 40 tarde).—Háblase de  
tendencias por parte del príncipe Na-  
poleón y sus partidarios, que impulsan  
á declararse en favor de la Repú-  
blica.

Parece confirmar esta noticia un  
sueto publicado en el periódico La  
Voluntad Nacional, propiedad del ex-  
príncipe Napoleón, aprobando con en-  
tusiasmo las declaraciones de Mr. Ri-  
chard, separándose de los partidarios  
de la república imperial, lamentando  
no se haya francamente pronunciado  
por la república nacional.

PARIS 9 (5 y 49 tarde).—La pro-  
puesta del prefecto del Rhone sobre  
responsabilidad civil por delitos du-  
rante la revolución del 4 de Setiembre  
aplicable á la ciudad de Lyon, ha sido  
desechada por la comisión municipal.

Fondos: El 5 por 100 á 99,12.  
El 3 por 100 á 62,20.  
El exterior español, á 18 3/4.  
BERLIN 8 (mañana).—Han sido  
nombrados dos médicos para que exa-  
minaran al conde de Arnim.

Resolvieron, de conformidad con la  
petición del preso, requerir su estado  
de salud fuera puesto provisionalmen-  
te en libertad.

LISBOA 9 (4 y 49 tarde).—Fondos:  
El interior, á 46,40.  
El exterior á 46,35.  
El interior español, á 11,20.  
LONDRES 8 (6 y 30 tarde).—Con-  
solidados ingleses, á 92,7/8.  
Portugueses, á 47.  
Españoles, á 18 5/8.  
Brasileños á 100,1/2.  
El 5 por 100 francés á 98 1/2.

SERVICIO TRANSATLÁNTICO.  
BUENOS AIRES 7 (mañana).—Pa-  
rece inclinado á renunciar la presi-  
dencia Avellaneda.

Continúan las medidas de rigor.  
Alsina pidió la dimisión de los man-  
dos de las tropas.

Agencia Americana.

NOTICIAS GENERALES.

Los estudiantes de Santiago han ce-  
lebrado una reunion, con objeto de  
dirigir al señor Ministro de Fomento  
una exposicion sobre reformas en el  
último decreto de públicas enseñan-  
zas.

El sistema de arcastra inventado por  
el señor alcalde de Bilbao, quien fué  
muerto de un casco de granada en So-  
morrostro durante el sitio de esta vi-  
lla, se ha ensayado con satisfactorio  
resultado cerca de Onton, desde una  
mina de hierro á la carretera. La via,  
cuyas obras ha terminado el hijo polí-  
tico del inventor, Sr. Belarrubaga,  
consta de dos secciones de cien metros  
cada una, en linea recta. Ocupando  
siete hombres, que aún pueden dismi-  
nuirse, se han arrastrado doce tonelada-  
das en una hora en cuatro wagones,  
sido fácil llegar sin grande esfuer-  
zo á veinte toneladas.

Los wagones sujetos á un cable,  
descienden por su peso al ser carga-  
dos, y suben á la vez los vacíos con  
grandes facilidades para la carga,  
descarga, y para detenerse en cual-  
quier punto de la pendiente; con un  
personal, como hemos dicho, muy re-  
ducido.

Celebramos el éxito de la primera  
prueba.

Nos escriben de Granada:  
«Segun nos han dicho, á la hora en  
que escribimos estas líneas van vein-  
ticinco alumnos matriculados en esta  
Universidad literaria; en el Instituto  
de San Fernando de Sevilla se ha he-  
cho ninguna.»

A las dos de la mañana del día 4  
naufregó en las aguas de Finisterre el

vapor francés Seionne, su capitán  
M. Vallat. Los 16 individuos de tri-  
pulación y dos pasajeros pudieron sal-  
varse. El buque anda vogando por  
aquellas aguas.

Por órden del señor gobernador ci-  
vil de la Coruña, han sido trasladados  
de la cárcel al presidio de esta plaza  
15 sentenciados á diferentes penas de  
presidio, cuyos individuos estaban  
pendientes de remisión á los correc-  
cionales que á cada uno se les habia  
designado, porque la Guardia civil no  
presta por ahora el servicio ordinario  
en las carreteras.

Ha sido puesto en completa libertad  
D. José García, secretario del Ayunta-  
miento de Somozas, que se hallaba en  
el Ferrol sujeto á la vigilancia de la  
autoridad.

Continúa en grado ascendente la  
reducción á metálico de los mozos de  
actual reserva, calculando se redimen  
cada día 20 soldados en las cuatro  
provincias del distrito de Galicia.

El Times dice que los ingresos del  
presupuesto del Gobierno no cubren  
los gastos.

En Lisboa se estaba esperando una  
gran importación de trigo americano,  
traído por algunas sociedades mercan-  
tiles portuguesas.

Están vacantes en el distrito de la  
Audiencia de Sevilla una notaría en  
Bollullos del Condado, otra en Lora  
del Rio y otra en esta capital, las cua-  
les deben proveerse por oposicion. Las  
solicitudes deben dirigirse á la Junta  
directiva del Colegio Notarial. Tam-  
bien se han de proveer por traslación  
entre los notarios que lo soliciten y  
reunir las condiciones que se requie-  
ren, una notaría en Sanlúcar de Bar-  
ramea y otra en Vejer de la Fronte-  
ra. Los que á estas aspiran deben di-  
rigirse á la Direccion general del Re-  
gistro Civil y de la Propiedad y del  
Notariado, en el término de 30 días.

Se ha empezado á dar una paga á  
las clases pasivas de Córdoba.

Parece que la enfermedad variolosa  
ha adquirido en Fuente Palmera cier-  
to carácter alarmante para aquellos  
vecinos, algunos de los cuales han  
abandonado la poblacion.

Parece que por la autoridad militar  
de la provincia de Córdoba, se ha dis-  
puesto que inmediatamente procedan  
los Ayuntamientos de la misma á la  
formación de partidas rurales, que  
puestas recíprocamente en comunica-  
cion persigan á los malhechores y  
pongan á salvo en los campos la se-  
guridad de los frutos y de las perso-  
nas.

Nos dicen de la misma capital:  
«Durante los dos últimos días han  
sido detenidas en esta capital diferen-  
tes personas, cuyo número y nombres  
desconocemos en absoluto. Hemos tra-  
tado de informarnos de la causa ó cau-  
sas á que ha obedecido este proceder  
de las autoridades superiores de la  
provincia, y nuestras gestiones nos  
han hecho adquirir el convencimiento  
de que la conducta de aquellas en es-  
te particular sólo se ha ajustado á la  
necesidad imperiosa de velar por la  
seguridad de las personas y por la  
tranquilidad de los pueblos.»

Sería de desear que el Sr. Ministro  
de la Gobernación tomara en cuenta  
las justas indicaciones que vienen ha-  
ciéndole algunos colegas para que  
restablezca el antiguo sistema de cer-  
tificados para libros, reduciendo el ex-  
cesivo coste que tiene el franqueo de  
éstos.

El de las obras encuadernadas en  
rústica no debería exceder de 2 reales  
por kilógramo, que es lo que realmen-  
te vienen á pagar cuando se remiten  
por entregas sueltas; pues no se com-  
prende ni se explica que un libro di-  
vidido en 20 fracciones, y que por lo  
tanto dá á la administracion veinte  
veces más de trabajo para su conduc-  
ción que un solo volumen pague á  
razon de 2 rs. el kilógramo, mientras  
que el volumen ó libro encuadernado  
en rústica cuesta doble.

Con el antiguo sistema de certifica-  
dos se evitaba en cuanto era dable el  
extravío de obras, y merece la pena  
de que el Sr. Ministro de la Goberna-  
ción se fije en las indicaciones á que  
aludimos, pues harto abatidas están  
las letras españolas para que deje de  
protegerlas en todo aquello que sea  
posible.

Los aduaneros franceses detuvieron  
en el camino de Ustariz, trece carretas  
cargadas de plomo, el martes último  
por la noche.

Parece que en las inmediaciones de  
Logroño se está efectuando la vendi-  
mia, auxiliada por fuerzas del ejército.

El domingo 11 del corriente, á la  
una de la tarde, se verificará en el lo-  
cal del Fomento de las Artes la pú-  
blica y solemne apertura del curso de  
1874 á 1875, y el reparto de premios  
adjudicados en el anterior.

Los carlistas se llevaron la noche  
del 8 del barrio de Lugarriz (San Se-  
bastian) cuatro ó cinco jóvenes.

El Sr. Cánovas del Castillo ha teni-  
do en París varias entrevistas con  
Mr. Decazes, ministro de Negocios  
Extranjeros de la vecina república.

Continúan las presentaciones á in-  
dulto de carlistas en el Norte.  
El día 5 lo verificaron seis mozos en  
Bilbao y en Castro dos oficiales.

Ha salido del dique de Cartagena la  
fragata Ferrolana y ha entrado la  
Mendez Nuñez.

El cambio del oro en la Habana ha  
bajado de 86 á 82, según las últimas  
noticias.

Se dice que el capitán general de la  
isla de Cuba pide con urgencia el nom-  
bramiento de Tesorero de Hacienda de  
aquella isla.

Segun noticias de ayer, todas las  
fuerzas carlistas del Norte se replegarán  
hacia Peñacerrada.

Ayer se aseguraba, que uno de los  
jefes del ejército, que perseguía al ca-  
becilla Lozano va á ser sometido á un  
consejo de guerra para esclarecer el  
particular.

El día 5 se oyó en Bilbao un rumor  
de fuego de fusilería hacia el camino  
de Valmaseda. Añade un periódico de  
la localidad que el general Villegas se  
habia movido hacia las Encartaciones  
con algunas fuerzas de las provincias  
de Burgos y Santander.

Anteayer se veian huir por los cer-  
ros inmediatos á Miranca, grupos nu-  
merosos de carlistas.

Dice un periódico de París que el  
mariscal Bazaine dirigió al Gobierno  
español una solicitud ofreciéndole sus  
servicios, ofrecimiento que fué recha-  
zado en el Consejo de Ministros por  
unanimidad.

Ayer no recibimos más correos que  
los procedentes de Anlaluca y los de  
la linea del Norte.

Parece que por efecto de la nueva  
organización dada al ministerio de  
Hacienda, se suprimirá mucho la plan-  
ta de aquella secretaría.

Ha llamado mucho la atención que  
ayer celebrase el representante de  
Italia una larga conferencia con el  
ministro de Hacienda.

Se asegura que el cabecilla Marco  
de Bello, que se encuentra en Canta-  
vieja, está decidido á presentarse á  
indulto.

Sigue algo más restablecido en su  
enfermedad el secretario general del  
ministerio de la Guerra.

Dice un colega, que llama bastante  
la atención que se concedan tantos in-  
dultos, muy particularmente los rela-  
tivos á delitos comunes.

Se confirma que algunos carlistas  
han sido fusilados en Estella, la mayor  
parte navarros, por insubordinación,  
siendo 19 los que han sufrido esta pe-  
na, contándose entre ellos un oficial  
del tercer batallón y dos sargentos.

Se ha remitido á informe del minis-  
tro de Fomento una comunicacón del  
gobernador de Guadalajara en la que  
pide se le permita organizar militar-  
mente los capataces y peones camine-  
ros de aquella provincia.

Escortados por un escuadron de hús-  
sares llegaron ayer á Madrid, siendo  
conducidos á las prisiones militares  
de San Francisco, 80 prisioneros car-  
listas de los cogidos en la accion de  
Campillo á la faccion Madrazo.

Parece que se ha acordado en el  
Consejo de Ministros que por el minis-  
terio de Hacienda se satisfagan los  
gastos que ocasionó el entierro del  
marqués del Duero, y cuya cantidad  
asciende á 8.089 pesetas.

Dentro de breves dias es esperado en Madrid el encargado de Negocios de Rusia.

El Banco de Jerez ha aceptado la fusion incondicional con el de España.

Con direccion á Pasajes salió anteayer del puerto de Santoña, á bordo del Colon, el comandante general de las fuerzas navales del Cantábrico.

Dice un colega que D. Carlos, al ver insubordinada á su gente, reunió su estado mayor y dió órdenes de trasladarse inmediatamente á Tolosa.

En la actualidad se hallan disfrutando su licencia diez y seis gobernadores civiles.

El titulado comandante general de Asturias, pasó anteayer una orden al jefe de la estacion de Leon, amenazándole con inutilizar las via-férrea y telegráfica, fusilar á los empleados y quemar las estaciones si se trasportaba material de guerra y tropas.

Al pasar ayer los prisioneros carlistas por la calle de Toledo, varios paisanos dieron vivas al ejército liberal, sin que se insultase á los presos.

Para cubrir atenciones de guerra, satisfizo ayer el Tesoro la cantidad de 600.000 rs.

Ocho carlistas armados pertenecientes á la faccion Madrazo, se han presentado á indulto al alcalde del Ferrol.

Ayer se aseguraba que el jefe carlista Mendiri, no sólo había sido mal recibido por las tropas, sino que había tenido que huir á Francia.

Ha sido cogida y desarrollada por un destacamento de carabineros portugueses, la partida latro feroza que trató de penetrar en Cardera, siendo internados sus individuos.

El miércoles en la noche, salió la faccion Cucala de Alcalá de Chisvert.

Parece que los batallones navarros, no aceptan que les mande el brigadier Mogrovejo, habiendo significado esta decision al Pretendiente.

El Gobierno ha acordado que se ponga en libertad al provisor del arzobispado de Santiago, que se halla detenido por creersele complicado en los sucesos carlistas.

Dofia Isabel de Borbon ha reemplazado al Sr. Salaverria con el Sr. Cuadra en la direccion de su fortuna.

La señora condesa de Hasfeld llegará hoy á Madrid en el exprés de Santander.

Ayer visitó al presidente del Poder Ejecutivo y Ministro de la Guerra, el general Lopez Pinto.

Las juntas de los cuerpos de esta guarnicion celebraron ayer una conferencia con el capitán general del distrito sobre asuntos de interés para el servicio.

Ha negociado ya el Ayuntamiento de Málaga los 4.000 fusiles y 50.000 cartuchos que queria les comprase el Gobierno español, y los cuales se hallaban pignorados en Amberes.

Alcance de la Agencia Fabra: Roma 2.—Los dipatados franceses que han venido á esta capital para ver al Papa, tienen una vida muy retirada. Antes de ser recibidos en el Vaticano, fueron informados de que el Pontífice deseaba que su recepcion no tuviese carácter político. Así es, que el Papa los recibió juntamente con otras personas. Como el arzobispo de Rouen, el obispo de Nantes, ha traído al Padre Santo más de 100.000 francos en oro y billetes del Banco de Francia.

El Papa sin tocar un céntimo de la asignacion anual de 3.225.000 francos que le fijó el Gobierno italiano, gasta cerca de 700.000 francos al mes, hace ya más de cuatro años en limosnas, en recorros á los antiguos funcionarios pontificios, que no han querido reconocer el nuevo régimen, y á los obispos pobres de Italia que no han querido aceptar el exequatur real y en otros gastos.

Versalles 5.—De 1.400 elecciones de los consejeros generales que se verificaron ayer, se conoce en este momento el resultado de más de un millar.

Colocando á un lado los conservadores de todos colores y del otro los republicanos de los diferentes matices, parece segura la mayoría de los primeros.

Se supone que esta mayoría será de una quinta ó una sexta parte, pero es preciso esperar el resultado completo antes de aventurar ninguna cifra.

Entre los conservadores elegidos, los

bonapartistas parecen bastante numerosos, á lo ménos en la Dordonia, Altos Pirineos, Gers, Charente inferior y la Gironda.

Ha producido gran sensacion en el mundo político la noticia de la prision del conde de Arnim.

Nadie creia que las diferencias de este diplomático con el príncipe de Bismarck pudiesen llegar á este resultado.

El conde de Arnim tenia bastantes simpatías aquí y en Roma, en el mundo diplomático.

El ex príncipe Napoleon ha llegado á París.

Los ministros de Justicia y de Instruccion pública han salido hoy para Londres, de donde regresarán muy en breve.

No es cierto que haya un duelo pendiente entre el coronel Stoffel y el coronel Abzac.

Es lamentable la ligereza con que ciertos periódicos acogen semejantes noticias.

Entre algunas personas del comercio de París se está firmando una peticion pidiendo que el interregno parlamentario dure hasta el 15 de Enero próximo, en lugar del 30 de Noviembre que fijó la Asamblea.

El hermano del Sr. Lindan, cónsul de Alemania en Bayona, muy conocido de nombre en España, ha sido nombrado cónsul general del imperio en París.

Algunas notabilidades de la extrema derecha han sido derrotadas en las elecciones provinciales por candidatos de poca significacion, y aun algunos por hombres hasta ahora oscuros.

El resultado de las elecciones probará claramente que el partido legitimista ha perdido mucho terreno en Francia.

Ayer visitó al duque de la Torre el general Gaminde.

El ingeniero segundo de Montes don Julian Romero, ha sido declarado supernumerario.

Los tenientes de navío D. José de la Puente, D. Manuel Baldasano y don Eduardo Beoh, han sido agraciados con la cruz de San Hermenegildo.

El ministro de Suecia será recibido el lunes oficialmente por el duque de la Torre.

El teniente de alcalde Sr. Teresa García, se encargará en la próxima semana del distrito de la Universidad.

Ayer llegó á Madrid con pliegos para el Gobierno, un oficial de la brigada García Reina.

El señor marqués de Sardoal se hizo ayer cargo de la alcaldía de Madrid.

El duque de Tetuan visitó ayer al de la Torre, y el señor marqués de San Miguel de la Vega, ministro del Tribunal de Ordenes.

Ayer firmaron una comunicacion á La Igualdad varios radicales, pidiendo al colega que publique las cartas de radicales que dice posee.

Anteayer continuaba Dorregaray en Vera con los oficiales que le acompañan.

El coronel de ingenieros, Sr. Rivedalla, que fué herido en una de las últimas acciones, llegó ayer á Madrid.

A Puigcerdá se han enviado algunos recursos para reforzar las fortificaciones.

Dice El Diario Español:

«Nuevos é importantes servicios acaban de prestar el celoso Sr. Moreno Benitez y el no ménos celoso Sr. García Andorra.

Uno de ellos es el haber sorprendido en la madrugada de hoy un gran número de letras de cambio sustraídas de correos por un cartero y depositadas en casa de un amigo suyo, y cuya suma asciende á la cantidad de doce mil duros.

Practicado el reconocimiento en la referida casa se han encontrado tambien 37 monedas de dos pesetas y 18 duros falsos.»

Nuestro colega está mal informado: las cartas han sido halladas en casa del detenido Gerónimo Navarro, calle de la Primavera, núm. 16.

Entre los pliegos que el brigadier García Reina, ha remitido al ministro de la Guerra, figura la lista de los prisioneros hechos á la faccion Madrazo.

Entre nueve y diez de una de las últimas noches los carlistas, de de el Arsenal de la Marina de Fuenterrabia hicieron dos descargas al balcón de una casa de la plaza de Armas, donde

habia dos personas, que afortunadamente no recibieron daño alguno, como tampoco otras varias que en el interior de la sala se hallaban reunidas, dando las balas en las paredes.

Tres batallones carlistas, que habian ido al monte Jaizquibel á proteger un desembarco, llegaron á Irun sin haber conseguido su objeto, porque el buque que esperaban no pudo acercarse á la costa.

El dia 7 por la mañana salieron de San Sebastian los miqueletes, dando un paseo por las inmediaciones de la ciudad sin haber encontrado ni un solo carlista.

Segun cartas de la frontera que ha recibido un colega, parece que el brigadier Mogrovejo ocupará el puesto de Dorregaray.

El número 236 de La Política, publicado ayer, ha sido muy leído, por un sueto que empieza: Además de que el Gobierno, y termina de este modo: inconveniente é inútil callar. Sentimos el percance.

El brigadier Debau salió anteayer de Madrid encargado de un cargo especial.

Sabiendo anteayer el Sr. Moreno Benitez que se hallaba en Madrid un agente carlista reclutando gente para levantar una partida, tomó sus disposiciones en combinacion con el Sr. García Andorra, secretario segundo del Gobierno, resultando detenido dicho cabecilla, siendo el tercero que en un mes ha logrado capturar el señor gobernador de esta provincia.

Digno de aplauso es el celo que el Sr. Moreno Benitez muestra en el buen servicio del difícil cargo que le está encomendado.

En una carta de Dublin, publicada por The Times, del 5, leemos los siguientes detalles de la detencion del vapor español Juan:

«El 29 de Setiembre, al entrar en el puerto de Sligo, Irlanda, el vapor español Juan, antes Constanca, con cargamento de harinas desde Santander, para una casa de comercio de aquel punto, fué registrado por los guardacostas y detenido, por haberle hallado á bordo 13 cañones Armstrong y dos tripulaciones completas, española la una é inglesa la otra, con sus dos capitanes y dos pilotos correspondientes.

La declaracion del capitán inglés es la siguiente:

La Constanca es un vapor de hierro, de North Shelds, desde cuyo puerto fué al Ferrol (España) con cargamento de carbon, para su propietario, que allí estaba, con tripulacion inglesa. En el Ferrol embarcó, por orden del Gobierno español, los 13 cañones para que fuesen reformados; desde el Ferrol se dirigió á Santander y cargó la harina para Sligo, y á su llegada á Inglaterra desembarcaría la tripulacion inglesa y se quedaría sólo la española.

No habiendo satisfecho esta explicacion á las autoridades, han detenido el barco y consultado el almirantazgo.»

La Gaceta de ayer publica los partes detallados de las acciones de Biarrem, Lapobleta y Alcoer, que no reproducimos por la mucha extension y por ser ya conocidos por nuestros lectores.

The Times, del 5, comentando el artículo de La Política, Las alianzas, se opone resueltamente á toda idea de intervencion por parte de Inglaterra: dice que no daría importancia á ese artículo si creyese que era la expresion de un periódico, aunque sea el órgano del general Serrano; pero que las noticias que recibe diariamente de sus corresponsales le hacen presumir que los amigos del Gobierno no son hostiles á esa idea.

Ha sido sofocado inmediatamente por la fuerza armada un ligero motin que produjeron en Lugo algunos mozos de la actual reserva.

Ayer se rennieron en el Ayuntamiento las comisiones de arbitrios y policía urbana con objeto de tratar la forma en que se ha de reglamentar la expencion del petróleo.

Un despacho de París dirigido á La Independencia belga, asegura que en la entrevista celebrada por Mr. Thiers con el rey de Italia no se trató de ningun asunto político en particular sino de cosas generales.

La linea telegráfica de Tafalla á Casalarca, ha quedado por un momento interrumpida.

Segun un colega, tal vez hoy será llevado al Consejo la rescision del con-

trato celebrado entre el Tesoro y el Banco de Castilla, sobre el cual ya ha dado su informe el Consejo de Estado.

Las facciones que habia en las inmediaciones de Calatayud, se han retirado.

Parece que el cabecilla Argonz ha sustituido á Mendiri en el mando de las facciones navarras.

Anteayer estaba la faccion Lozano por la parte de Novelda, creyéndose que pronto habrá un encuentro con las columnas que van á su alcance.

Anoche se verificó en la Presidencia el banquete oficial en obsequio del embajador francés.

Ayer llegó á Madrid una remesa de caudales, con destino al Banco, procedente de Alicante y Valencia, correspondiente á contribuciones recaudadas.

El Ayuntamiento de Jerez ha acordado presentar su dimision, en vista de la falta de recursos en que se halla para sufragar las más apremiantes atenciones.

Se vá á remitir á Badajoz el armamento concedido por el Gobierno á los voluntarios de aquella provincia.

Es considerable el número de solicitudes de indulto que han sido estos dias denegadas.

Por el Ministerio de Fomento se ha resuelto instruir expediente para excluir los hechos que motivaron el choque en la linea de Almansa á Jativa.

Ha invitado el Gobierno á las Compañías de ferro-carriles para que rebajen la tarifa de precios en el trayecto de penados por cuenta del Estado.

El brigadier Sanchez Mira salió ayer de esta capital á cumplir la comision que se le ha encargado en Africa.

La goleta Blanca ha salido del puerto de Vigo.

Anoche escasearon las noticias políticas y de la guerra.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

—Gobernacion.—Decreto autorizando al Ministro de la Gobernacion para contratar directamente, y sin las formalidades de subasta, la construccion y colocacion de un cable submarino que una á San Sebastian con Bilbao, y otro que una á este último punto con Santander.

—Una órden del mismo departamento, aceptando la proposicion suscrita por D. Enrique Russell Crucie, para ejecutar el servicio á que se refiere el decreto precedente con sujecion á las condiciones adjuntas.

—Decreto nombrando á D. José Marquez García, D. Domingo Rola y D. Juan Bautista Soler, para cubrir vacantes de vocales de la Junta de Beneficencia particular de la provincia de Sevilla.

—Orden confirmando un fallo de la comision provincial de Zamora por el que declaró soldado de la actual reserva extraordinaria á Ventura Enrique Sanchez.

—Otra desestimando una proteccion del Ayuntamiento de Linares en solicitud de la rebaja del cupo que le fué señalado en la última reserva extraordinaria de 125.000 hombres.

—Gracia y Justicia.—Orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por el registrador de la propiedad de Betanzos, contra un acuerdo de la Direccion general del ramo, por el que se declaró no haber lugar á exigir la responsabilidad administrativa por faltas que se suponen cometidas al reformar y completar los indices de la antigua Contaduría de hipotecas de aquella ciudad.

—Fomento.—Orden (reproducida) sobre cauciones de terrenos en la playa de la pescadería de Málaga.

Ayer tarde, á las seis y media, se cometió un robo en la calle de la Palma, núm. 45, siendo detenidos un hombre y tres mujeres como presuntos autores.

Ayer por la mañana voló el polvorin que tenian los carlistas en Azpeitia, resultando cinco heridos.

La faccion Madrazo, dispersada hace dias, proyectaba reunirse de nuevo, habiéndolo impedido las columnas que iban á su alcance.

Madrid en jefe del ejército del Norte continuaba anoche en La Guardia.

El Consejo de Ministros celebrado ayer careció de importancia, reduciéndose al despacho ordinario y á la lectura de los partes de la guerra.

La Gaceta de hoy no publica noticia alguna de la guerra.

Caja de Depósitos.—Esta Direccion general ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el dia 10 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Carpetas atrasadas de tercera parte en papel de intereses de depósitos en efectos públicos, primer semestre de 1873.

Continuacion del pago, segun el órden que tiene establecido esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador y de resguardos amortizados que no se presentaron al cobro en los dias en que fueron llamadas para su pago.

ESPECTACULOS.

El sábado 10 se estrenará en el teatro del Recreo, el melodrama nuevo de espectáculo en dos actos, original de un aplaudido escritor, titulado Los Bandos de Cataluña.

Se pondrá en escena con todo el aparato que exige su interesante argumento.

BOLSA.

Cotizacion oficial del dia 9.

Table with financial data: Renta perpétua al 3 por 100..... 11-85, Renta perpétua exterior al 3 por 100..... 15-35, Billetes hipot. del Banco de España, 2.ª serie..... 99-40, Bonos del Tesoro de 2,000 reales 6 por 100 int. anual..... 44-00, Obligaciones generales por ferro-carriles de 2.000 rs..... 00-00, Idem nuevas..... 20-40, Acciones del Banco de España..... 133-50

Cambios.

Table with exchange rates: Londres á 90 dias fecha..... 48-60, París, á 8 dias fecha..... 5-06

Recomendamos eficazmente á nuestros lectores, la obra que acaba de publicar D. Cayetano Castellón, titulada Manual práctico para determinar la riqueza alcohólica de los vinos y espíritus. En ella encontrarán numerosas tablas de todas clases y gran coleccion de datos para resolver cuantos problemas pueden presentarse en materia tan importante, así como la descripcion detallada de los aparatos necesarios al efecto, etc., etc. No dudamos obtendrá dicha obra excelente acogida entre las numerosas personas que se dedican á la elaboracion y comercio de vinos y espíritus.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de hoy.—San Francisco de Borja y San Luis Beltran.

ADVERTENCIA.

Siendo un pedido tan considerable el que se nos hace de suscripciones á El Bazar, sin mandar el importe, es imposible poderlos complacer por la complicacion en la contabilidad que habría en las dos administraciones. Suplicamos á nuestros apreciables suscritores remitan el importe al hacer el pedido á El Bazar.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 1.º par.—Cid Rodrigo de Vivar.—Los dos preceptores.

TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho y media.—(Turno 1.º par).—El estómago.—Una casa de fieras.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media.—Turno 2.º.—La gallina ciega.—La soirée de Cachupin.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—La primera y la última.—La guia de forasteros.—Camino de Leganés.—El perro del capitán.

MARTIN (Santa Brígida, 3).—A las ocho y media.—El manco de Lepanto.—El poeta de guardilla.—Sombras chinescas.—Baile.

ROMEA.—A las ocho.—La familia improvisada.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.—Los crepúsculos.—La casa roja.

RECREO (Flor Baja, 1).—A las ocho.—Descarga de artillería.—Los bandos de Cataluña.—No siempre lo bueno es bueno.

CAPELANES.—A las siete y media.—Un domingo en la Virgen del Puerto.—Los prodigios del can-can.—El país de las Pepas.—El membrillo de oro.—La indisciplina.—Baile.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA RIOJANA GRAN FABRICA DE CHOCOLATES LOPEZ HERMANOS MALAGA. Includes medals and factory details.

Manual del Arbolista. Tratado completo de plantacion de toda clase de arboles...

Recuerdos de Italia, por D. Emilio R. Castelar segunda edicion; un tomo en 8.º mayor frances 28 rs. 1.055.

La cocina perfeccionada, ó sea el Lecocinero en el arte culinario segun los adelantos de la época...

Instruccion primaria. Manual práctico de los profesores, preciso para todos los que se dedican al profesorado...

El Popular autor D. Antonio Trueba, acaba de escribir un libro en su peculiar estilo, titulado Mari Santa...

Venta de campo, á una hora y media de Santander se vende una casa Le nueva planta, compuesta de planta baja, principal, segundo y desvan...

LOS DOS CADAVERES. CON Llámicas, por Federico Sonhé. Roma subterránea, por Carlos Didiér. Nueva edicion ilustrada con grabados intercalados en el texto...

ANT.QUISIMO ELIXIR DE LARGA VIDA del Doctor F. Salamino de Suecia, perfeccionado. Con el uso diario de este soberano remedio...

CAPELLANIAS COLATIVAS. De sangre y fundaciones anticuadas. Novisima legislacion comentada...

MANUAL DE LECHERIA Y FABRICACION de quesos, precedido de algunos apuntes sobre la eleccion de las vacas lecheras...

DICCIONARIO MANUAL DE LA Lengua castellana, por D. Ramon Campuzano, ultima edicion, aumentada con dos mil voces nuevas...

AVISO A LOS SUSCRITORES. A los pedidos de libros que nuestros suscritores nos hagan, deberán acompañarnos además de su importe dos reales para remitirlos certificados...

Manual de aceites y Jabones, ó sea extraccion de los aceites y grasas y fabricacion de jabones...

TESORO DE LA CRIA DE GALLINAS, palomas y pavos, de su alimento y propagacion. Obra completísima con todos los descubrimientos de la época...

REBAJA. Doña Polonia Sarz: limpiar la boca 8 rs.; extraccion de diente, muela ó raigon...

AGUA CIRCASIANA UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA 48 años de éxito en todo el mundo 879.000 ATTESTADOS...

DOCTOR MORALES. Especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades propias de la mujer y del niño...

AGUA CIRCASIANA Opiniones las más favorables de 720 periódicos importantes. EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al caballo blanco su color primitivo...

NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE. Para teñir al instante de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor...

ROB BOYVEAU L'ASPECTEUR. Autorizada en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. El Rob vegetal, Boyveau L'aspecteur es el único autorizado y garantiza de legítimo por la firma del doctor GIRARDEAU DE SAINT GERVAIS...

Enfermedad Secretas CH. ALBERT. CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad...

ROB CLERET. DEPURATIVO AL IODURO DE POTASIO. Especifico infalible contra las enfermedades secretas, sifilíticas antiguas y recientes, empeines, escrófulas, lamparones, tumores blancos, exostosis, reumatismos crónicos, etc...

AYUNTAMIENTO DE MADRID. Libro de la Gente del Campo, Guía universal del agricultor, hortelano y ganadero...

ESUS A LOS SIERVOS DE MARIA. Pláticas sobre las virtudes de la Santísima Virgen para todos los días del mes, traducidas por D. José Fernandez y Perez...

EL CLAUSTRO MATERNO. LA OPERACION CESAREA Y EL AGUA DE VIDA. Estudios fisiológicos, por el Dr. Lopez de la Vega...

EL POPULAR, DIARIO INDEPENDIENTE, EL BAZAR, Revista ilustrada. Mediante un convenio celebrado por ambas empresas, permite a los propietarios de ambas publicaciones ofrecerlos por 20 reales en Madrid y 24 en Provincias cada trimestre...

SECCION DE ENCARGOS. la que ha venido desempeñando con economía y actividad todos los que se nos han indicado...

A NUESTROS SUSCRITORES. Los difíciles circunstancias por que el país viene atravesando, hacen que multitud de personas acaudaladas de esta capital, se vieran privadas las unas de los infinitos artículos que de aquí se proporcionaban y las otras del resultado de sus asuntos pendientes en los Tribunales u oficinas del Estado...

NO MAS TISIS. PASTILLAS DE BELMET. CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO. Remedio único y el más eficaz hasta el día contra la tisis y toda clase de toses...